

<学校の教育目標>

**自律 尊重**

育てたい資質・能力  
「自律的行動力」  
「コミュニケーション力」



神岡中学校だより 令和6年12月号

**桜ヶ丘**

<合言葉>

**つなぐ**

相手と…心を、考えを  
自分の今と…将来を  
地域と…思いを、未来を

## 大人の探究

校長 藤木 秀泰

先日、「健康寿命をのばそう！アワード 飛騨市役所が最優秀」という新聞記事が目にとまりました。それによると、飛騨市役所市民保健課が中心になって行っている、減塩による食生活改善の取り組みが、厚生労働省・スポーツ庁が主催する「第13回 健康寿命をのばそう！アワード」で、厚生労働大臣最優秀賞を受賞したということです。取り組みのタイトルは次の通りです。

### 今日も「まめなかなか！」減塩食品・料理の普及活動による食環境整備 2019-2024 ～地元企業での減塩中華そば開発と導入に至るまで～

※興味のある方は、ぜひ飛騨市役所のホームページでご確認ください。

大変失礼ですが、新聞記事を読むまで飛騨市役所で取り組んでいることをあまり気にとめていませんでした。でも、改めて見てみると、これはまさに本校で取り組んでいる探Q学習そのものです。

- ① 塩分の過剰摂取や高血圧の人の割合が高いという地域の課題から出発している。
- ② 市民保健課がもつデータや他市との比較など、いろいろな調査結果をもとに考えている。
- ③ 課題解決へ向けた作戦を立て、地域のいろいろな関係者と協力しながら取り組んでいる。

これらのプロセスは、探Q学習とまったく同じです。さらに、すごいところは、茂住青邨氏の書を旗印に掲げてPRしているところや、減塩とは正反対にあるような中華そばに目をつけたところ、そして、取り組みを広めることでちゃんと成果を上げているところです。大人たちが本気になってやると、こんなにもすごいことができるんだ、日本一になることだってできるんだと感心しました。減塩中華そばを開発したのは、本校の企業クエストでお世話になっている、老田屋さんです。お話を伺ってみると、「いろいろ注文が多くて大変だった」と言われましたが、試行錯誤を繰り返しながらも要望に応じてちゃんとやり遂げるところがすごいです。

今回は、市民保健課の取り組みに注目しましたが、他にもいろいろあると思います。もっと広く考えると、大人たちがやっていることはすべて、探Qとつながっているのではないのでしょうか。子どもたちには、現在やっていることが自分の将来につながっていること、身につけた力がやがて生きてくることを伝えていきたいと思います。

今年、授業で取り組んできたマイテーマは、まとめの時期になりました。でも、探究する心を忘れないで、もし他にやりたいことが見つかったら、授業に関係なく自分でどんどんやってほしいと思います。市民保健課の方が、減塩×ラーメンを考えられたように、探Qのネタは、身の周りのいろいろなところにあります。冬休みには、いろいろなところに目を向けてネタ探しをしてみてください。もしかしたら、ワクワクするようなことに出会えるかもしれません。

## 感謝の気持ちを来年につなぐ

令和6年がもうすぐ終わります。いろいろあった一年でしたが、みんなが無事で健康に過ごすことができ、本当にありがたく思います。同じように、子どもたちにも、今こうしていただけることに感謝の気持ちをもってほしいです。今こうしていただけるのは、もちろん自分のがんばりがあったからですが、それだけでなく、たくさんの方の支えもあったはずですが、今年一年、自分がどんなふうがんばったか、そして誰にどのように支えてもらったか、“キジの目”で振り返って、感謝の気持ちをもつことが、新しい年への道しるべになると思います。

# 1月の行事予定



日	曜	行事	部活	バス
1	水	元日	×	
2	木		×	
3	金		×	
4	土		×	
5	日		×	
6	月	学校閉庁日	×	
7	火	学校閉庁日	×	
8	水			
9	木			
10	金	さくら食堂		
11	土			
12	日			
13	月	成人の日		
14	火	冬休み明け集会、4期開始	×	14:50
15	水	発育測定	○	16:30
16	木	3年後期期末テスト	×	15:55
17	金	3年後期期末テスト、1,2年実力テスト、英語検定(16:00~)、神岡GR	○	16:30
18	土			
19	日			
20	月	神岡 GR	×	15:55
21	火		○	16:30
22	水	SC 来校日	○	16:30
23	木		×	15:55
24	金		○	16:30
25	土			
26	日			
27	月	神岡 GR	×	14:50
28	火		○	16:30
29	水		○	16:30
30	木		×	15:55
31	金	OT 訪問	○	16:30

## 2月以降の行事・進路日程について

- ◇2月3・4日(月・火)… 1,2年生後期期末テスト
- ◇2月7日(金) … 漢字検定(神小会場)
- ◇2月12日(水) … 探Q発表会(地域公開・自由参観日)
- ◇2月21日(金) … 3年生を送る会、授業参観・学級懇談会
- ◇3月5・6日(水・木)… 公立第一次・連携型選抜検査
- ◇3月7日(金) … 卒業式
- ◇3月14日(金) … 公立第一次選抜、連携型選抜合格発表
- ◇3月25日(火) … 終業式・修了式・離任式
- ◇3月26日(水)~ … 学年末及び学年始め休業日

## 中高一貫教育

### 12/5(木) 情報モラル講話

新入生半日入学の一部として、飛騨神岡高校生による情報モラル講話を開催しました。タブレットやスマートフォンに触れる機会が増える今後を見据え、事例を交えながらわかりやすく教えてくれました。使うからには責任が伴うということの重み、自律的な行動(判断)の大切さを改めて学びました。



## 神岡 FIELD 学

### 11/27(水) 全校わくわくワーク



神岡商工会議所青年部雇用促進委員会、神岡地域学校協働本部主催の「わくわくワーク」が今年度も開催されました。今年度15の事業所の方にご協力いただき、様々な業種のお仕事を全校生徒が体験したり、お話を聞いたりしました。今年度は、山之村中学校生と神岡小学校6年生も合同参加し、神岡地域全体でふるさとの職種について深く学ぶことができました。ご協力いただきました皆様、ありがとうございました！

※右のQRコードより、体験の様子の一部をご覧いただけます。

※紙面版のみの公開としております。ご了承ください。

### 12/5(水) 新入生半日入学

神岡小学校6年生と保護者の方に向け、神中生が様々な発表をしました。2年生の合唱披露から始まり、3年生・生徒会からは学校紹介、1年生はグループごとに授業案内をして、授業公開会場や特別教室をまわりました。特に1年生は、あと4か月で入学してくる「後輩」たちをリードし、堂々とした態度で案内や発表をしていました。こうやって思いや姿を「つなぎ」ながら、新たな学校を創りあげていく子どもたちを、本当に頼もしく感じました！



### 12/14(土) 飛騨市制20周年式典

オープニング演奏に神中吹奏楽部が、式典運営ボランティアと神岡 FIELD の発表に、計5名の神中生徒が参加しました。会場には、神岡地域学校協働本部の取組や、FIELD 学のポスター、成果物なども展示されました。また、多くの来場者に神中生が自律的行動力を発揮して意欲的に活動する姿と、自分からコミュニケーションを図って、会場の人や来場者と心をつなぐ姿を見ていただくことができました。発表者の中田さん、三春さんの名進行にも多くの拍手が送られました！



### 12/19,20(木,金) 全校書初め教室

講師に南智子先生をお迎えし、全学級が1時間ずつ書初めのご指導をいただく年末恒例「全校書初め教室」を開催しました。生徒が事前に用意した「お気に入りの言葉」の習字に対し、南先生が一人一人に丁寧に指導をしてくださいました。周りで見ている学校職員が我慢できず飛び入り参加する場面も…。いつも生徒らに貴重な体験をさせていただきありがとうございます！



### 12/11(水) 3年生租税教室

3年生社会科公民分野の内容である税の学習の一環で、租税教室を開催しました。講師に飛騨神岡高校生を迎え、プレゼンやクイズなど工夫された授業により、税の仕組みや恩恵などについて学びました。将来、社会の中で生きていく自分の姿を、より深くイメージしながら聞くことができました。

